



Saint-Hyacinthe, le 31 août 2021

Objet : La sécurité routière des enfants préscolaires

Bonjour chers parents,

Nous espérons que vous profitez pleinement de votre été. C'est un nouveau départ pour votre enfant et vous prochainement dans le monde scolaire. Nous avons très hâte de vous accueillir et nous mettons le maximum d'efforts pour que son adaptation à ce nouveau milieu de vie se déroule bien!

C'est pourquoi nous désirons vous rappeler de petites règles simples à pratiquer durant les vacances estivales avec votre enfant pour sa sécurité routière en vue de son transport vers l'école.

Nous vous suggérons quelques interventions :

- Écouter la vidéo que nous avons créé pour faciliter l'apprentissage de la sécurité en autobus avec votre enfant : [cliquer ici pour l'accès au vidéo.](https://www.youtube.com/watch?v=CW17_lkStCY) (Https://www.youtube.com/watch?v=CW17_lkStCY)
- Montrer aux enfants comment traverser la rue aux endroits sécuritaires (aux intersections, aux passages piétonniers, aux intersections avec assistance brigadière) et de pratiquer les mesures de sécurité lorsqu'il doit traverser.
- Démontrer la bonne façon de se rendre jusqu'à l'arrêt d'autobus ou à l'école en utilisant les trottoirs et le chemin prédéterminé à l'avance avec vous.
- Discuter du comportement adéquat en attendant l'autobus, comment s'asseoir à bord de l'autobus, comment se comporter en autobus.
- Se pratiquer à faire le trajet vers l'école en automobile ou à pied et en profiter pour jouer dans le parc-école et regarder par les fenêtres pour découvrir l'intérieur de l'école!

Les nombreuses démonstrations par l'adulte et les pratiques guidées permettront à votre enfant d'acquérir petit à petit la sécurité routière, mais aussi de prendre confiance en ces capacités et de développer son autonomie. Évidemment, il est important d'attendre l'autobus avec lui, matin et soir, et de faire le trajet vers l'école les premières semaines.

Nous vous conseillons aussi de pratiquer la routine matinale plusieurs jours à l'avance, même si ces mesures s'adressent aux enfants qui fréquenteront l'école pour la première fois cet automne, il convient aussi à tous les enfants de faire un rappel des mesures de sécurité. Nous voulons voir à ce que l'expérience que les enfants vivront à l'école commence de façon agréable et sécuritaire.

Faisons de la sécurité routière l'affaire de tous afin d'offrir à nos enfants un environnement sécuritaire.

Voici quelques suggestions de ressources sur la sécurité routière et le transport scolaire :

La route des dragons (SAAQ):

<https://saaq.gouv.qc.ca/fileadmin/documents/publications/route-dragons.pdf>

M'as-tu vu (Fédérations des transporteurs par autobus) :

<http://www.mastuvu.info/>

Merci de votre collaboration,

Le service des ressources informatiques
et du transport scolaire et les services
éducatifs du centre de services scolaire
de Saint-Hyacinthe

<https://www.cssh.qc.ca/>